

La Mañana

MARTES 27 DE DICIEMBRE
DE 2022

EN CLAVES

ANDRÉS MANUEL Jorge Carlos Alcocer Varela, secretario de Salud
LÓPEZ OBRADOR, Hugo López-Gatell Ramírez, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud
PRESIDENTE Zoé Robledo Aburto, director general del IMSS

SALUD

1. Jorge Alcocer expresó, "en 5 días despedimos al 2022, algunos aún con dudas, cansancio, pero la mayoría de los mexicanos lo haremos con esperanza, ánimo, pues el año que viene se consolidará la transformación del sistema de salud".

2. Hugo López-Gatell informó que México lleva 8 semanas con aumento de casos de COVID-19 y explicó que las hospitalizaciones han aumentado con menor intensidad gracias a la vacunación; detalló que la ocupación de camas para hospitalización general es del 7% y de aquellas con ventilador es del 2%. Destacó que el 84% de la población está vacunada. Refirió que desde 2016 no se habían presentado tantos casos de influenza en el país, por lo que invitó a la ciudadanía a vacunarse.

Resaltó que a la fecha se han vacunado contra la influenza más de 27 millones de personas de una de 38,884,342 personas. Señaló que en la temporada invernal se han presentado diversas infecciones respiratorias agudas en el país, indicó que el 56% de los casos corresponden al virus sincitial respiratorio.

3. Al ser cuestionado por los presuntos casos de rabia en 3 niños de Oaxaca, mordidos por murciélagos, Hugo López-Gatell explicó que aún no se ha confirmado por laboratorio la enfermedad que tienen, pero que se están tratando como si fuera rabia. Destacó que la rabia humana transmitida por perros ya se eliminó, pero no así la transmitida por gatos o animales silvestres; aclaró que, no existe alerta sanitaria en este momento.

4. Hugo López-Gatell explicó que la COVID-19 se convertirá en una enfermedad estacional, pero que hasta el momento no se ha demostrado que las vacunas pierdan efectividad en un tiempo específico, por lo que siguen siendo efectivas. Explicó que la vacuna cubana Abdala resultó ser una de las altamente efectivas, y aseguró que hay un intento de la prensa por desprestigiarla.

IMSS-BIENESTAR

1. Zoé Robledo informó que se ha federalizado el sistema de salud en 24 estados, 330 Hospitales y Unidades de segundo nivel, 8,079 unidades de primer nivel y se ha atendiendo a 25.7 millones de personas. Destacó que en 9 entidades el IMSS-BIENESTAR es la única institución que atiende a la población sin seguridad social (Nayarit, Tlaxcala, Colima, Sonora, Sinaloa, Baja California Sur, Campeche, Veracruz y Guerrero).

Detalló que la inversión en rehabilitación, mantenimiento y conservación es de 2,653 mdp y se han adquirido 17,392 piezas de equipo médico; así como, se cuenta con 3,047 médicos especialistas, se contrataron 1,518 médicos especialistas y comenzó la rotación de campo de 1,038 médicos residentes en 8 estados. Agregó que, han llegado a México 491 médicos especialistas cubanos, los cuales trabajan en 11 entidades del país brindando atención médica gratuita en 14 especialidades y el 91% de las recetas están surtidas.

Sobre la "Convocatoria Internacional para Médicos Especialistas", explicó que se recibieron 944 solicitudes de médicos de 8 países y 14,937 médicos generales se inscribieron en la

"Convocatoria Nacional para Médicos Generales". Anunció la apertura de la "Convocatoria Nacional de Reclutamiento de Médicos Generales y Personal de Enfermería" para Colima, Michoacán, Sinaloa y Veracruz; detalló que el registro se puede hacer en "imss.gob.mx/imss-bienestar", se ofertarán plazas para 1,067 médicos generales, 2,195 personal de enfermería y estará abierta del 3 al 17 de enero de 2023.

Señaló que gracias al programa IMSS-BIENESTAR se cerraron 182 cajas registradoras en hospitales donde se cobraban servicios médicos; y en enero de 2023 se implementará el programa en Morelos, Michoacán y Oaxaca, y en febrero se aplicará en Zacatecas y San Luis Potosí.

2. Al plantearle el caso de un hombre preso por traer ayahuasca para medicina tradicional, el presidente dijo que se va a buscar que se libere y pidió al INM revisar el caso. Por su parte, Jorge Alcocer detalló que se han integrado a los tratamientos aceptados por las instituciones de salud la farmacopea de productos naturales y tradicionales, al igual que la ozonoterapia.

Hugo López-Gatell dijo que la COFEPRIS publicó en 2021 una farmacopea de la herbolaria mexicana, lo que no se hacía desde hace mucho tiempo; y adelantó que con el IMSS-BIENESTAR se podrá incorporar la medicina tradicional a las instituciones públicas.

3. El mandatario afirmó que a finales de 2023 México tendrá un sistema de salud pública como el de Dinamarca y que quizá sea mejor porque se garantizará que todos tengan acceso a atención médica y medicamentos gratuitos, incluso de segundo nivel. Acusó al periódico Reforma de que fue corresponsable que México se quedara sin médicos especialistas; expresó que le produce satisfacción ganarle a los conservadores porque es ganarle al individualismo, al egoísmo y a los que tienen como dios al dinero.

Destacó que en 8,079 unidades de primer nivel en 24 entidades del país ya no se cobra la atención médica ni los medicamentos; así como, se quitaron 182 cajas registradoras de hospitales.

MIGRANTES

1. El presidente aseguró que se enfrenta el fenómeno migratorio cuidando a los migrantes para que no sean maltratados, lamentó que no ha habido voluntad de otros gobiernos; señaló que, existe politiquería por parte de grupos xenófobos en EUA porque se atreven a utilizar el dolor y la necesidad de la gente, ejemplificó con el caso de camiones con migrantes enviados a la casa de la Vicepresidenta Kamala Harris.

Reiteró que planteará al presidente de EUA, Joe Biden, que haya un programa de apoyo a los países con más pobreza para que la gente no se vea obligada a emigrar, es decir, un plan de desarrollo para América Latina y el Caribe. Señaló que con pocos recursos, México ha apoyado a países de Centroamérica, mediante los programas Sembrando Vida y Jóvenes Construyendo el Futuro; "hemos logrado mantener a la gente en sus comunidades de origen... ya hay mucha migración de Venezuela, Nicaragua, Colombia y Ecuador", expresó.

Reconoció las acciones que hacen asociaciones de EUA que apoyan a migrantes. "Puede ser que el gobernador de Texas vaya al templo o lea la Biblia, pero en realidad es muy inhumano y muy anticristiano", manifestó.

SEGURIDAD

1. Al ser cuestionado sobre la creación de una Guardia Nacional Forestal, el mandatario dijo que hay cuarteles en Campeche para combatir la tala clandestina; informó que la tala clandestina ha disminuido en el tramo del Tren Maya que va de Tulum a Escárcega, gracias a la presencia del Ejército y adelantó que la seguridad en la ruta del Tren estará a cargo de la Guardia Nacional y también por aire en helicóptero.

2. Al ser increpado por un reportero sobre la supuesta entrega de juguetes y electrodomésticos por parte del CJNG en Guadalajara, el mandatario expresó que antes las bandas se apoyaban en la gente, pero que eso ha ido desapareciendo, por lo que, hizo un llamado a la gente a que no se deje manipular y no apoye al crimen organizado. Tras la detención en días pasados de Tony Montana, hermano de "El Mencho", dijo que no tiene información sobre otras detenciones y resaltó que la Policía Federal era un desastre, en comparación con la Guardia Nacional; destacó las mesas de seguridad para lograr la paz y la tranquilidad.

POLÍTICA EXTERIOR

1. El presidente reiteró que México se mantiene neutral ante la guerra Rusia-Ucrania, insistió que se mantiene relaciones de amistad con todos los gobiernos del mundo; "no permitimos que nos digan con quién debemos mantener relaciones y con quién no", expresó. Recordó que propuso que la ONU, el Papa Francisco y el primer ministro de India intervinieran para terminar la guerra Rusia-Ucrania, pero que a la fecha no han hecho nada; acusó a la ONU de estar parada, inmovilizada y pasmada, cuando debería estar buscando la paz.

Explicó que por razones de geopolítica, a su gobierno le importa mucho tener buena relación con el gobierno y pueblo de EUA, pero en un marco de respeto a la soberanía. Reiteró que propondrá a Joe Biden un programa de sustitución de importaciones, y la unión de todo el continente Americano.

PROTECCIÓN A TRABAJADORES

1. El mandatario informó que ya firmó el Decreto de reforma que amplía el periodo vacacional de 6 días a 12 días como mínimo, conocido como "Vacaciones Dignas"; adelantó que hoy se publicará en el Diario Oficial de la Federación.

ECONOMÍA

1. El presidente reiteró que en 2023 no habrá aumento en los precios de gasolinas, diésel, luz, gas, ni en impuestos; porque ese fue su compromiso.

TRANSPARENCIA

1. Al ser cuestionado sobre el presunto plagio de tesis de la ministra Yasmín Esquivel, se lanzó otra vez contra el periódico Reforma, afirmando que quieren que quede como presidente de la SCJN el ministro más rico.

DATO ADICIONAL

El presidente informó que antes del 31 de diciembre enviará al Senado de la República la propuesta para el Vicegobernador del Banco de México.

FRASE DEL DÍA

Al referirse a que ya no hay corrupción y hay estabilidad económica, el presidente expresó: "Sí alcanza para que los mexicanos puedan decir, ¡sí podemos pagar las vacaciones!; y además después de las vacaciones van a llegar con muchísimas ganas de trabajar".